
  
 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
COMMISSION DEPARTEMENTALE DES ARBITRES 

 

PV N°1 DU MERCREDI 05 SEPTEMBRE 2024 
 
 
Président :  M. Jacques FECIL  
 
Membres présents :  Mme Marine THILLIEZ  

MM. Emmanuel AUBERT - Jean François MERIEUX - Patrick BANNIER - David 
DOMINGUEZ CONDE – Philippe DE PASQUALE – Frédéric  
MARTIN - Renaud PALMER - Richard HUE – Arnaud SABLIERE 

 
Invitée :                            Mme Muriel FARCY (secrétaire du DEF) – Mathieu MOULIN (VISIO) 
 
Membre excusé :  Claudine LECHER 
 
Absents :                         M. Samuel THOMAS, Romain HENNACHE 
 

oO*************Oo 
 

Jacques FECIL ouvre la séance à 19h05. 
Le Président remercie les membres de la CDA présents et excusé.  

   
1°) Adoption de P.V. :  
Le procès-verbal de la réunion de CDA n°18 du 29 mai 2024, publié sur le site du DEF le 11 juin 2024, 
est adopté à l’unanimité des membres présents.  
Le procès-verbal de la sous-commission des jeunes arbitres n°04 du 22 mai 2024 publié sur le site du 
DEF le 11 juin 2024 est adopté à l’unanimité des membres présents. 
 

oO*************Oo 
 
2°) Civilités :  
Félicitations et Remerciements :   
Le président et les membres de la CDA présentent leurs sincères félicitations à : 

- Arnaud SABLIERE suite à son mariage. 
- Enzo CONSTANTIN pour sa réussite à l’examen théorique de jeune de la fédération. 

 
Le président et les membres de la CDA présentent leurs sincères remerciements aux différents 
arbitres ayant officié pour les finales du DEF. 
Les membres de la CDA souhaitent un prompt rétablissement à notre collègue Claudine. 



 
Condoléances :   
Jacques FECIL et les membres de la CDA présentent leurs condoléances à : 

- la famille de François SCELLES, suite à son décès 
- la famille de Quentin VIEL, suite à son décès  

 
oO*************Oo 

 
3°) Renouvellement des arbitres au 03 septembre : 
Madame Muriel FARCY a fait un point sur les renouvellements, nous avons 97 arbitres seniors, dont 
7 stagiaires. A cette date, 58 arbitres sont désignables avec des dossiers validés. 
L’effectif de nos jeunes arbitres est de 69, dont 18 stagiaires. 45 arbitres jeunes sont désignables 
avec des dossiers validés à cette date.   
 

oO*************Oo 
 

 4°) Réunion du pôle arbitrage : 
Elle a eu lieu ce jour. Le sujet principal a été le carton blanc suite à son adoption par la Ligue de 
Normandie pour les compétitions de jeunes. 
Le président de la CDA insiste sur la communication auprès des jeunes pour son application. Il précise 
également un changement du règlement au sein du District de l’Eure pour une harmonisation avec la 
Ligue de Normandie.  
 

oO*************Oo 
 

5°) Compte rendu de la Formation Initiale des Arbitres (FIA) de juillet : 
17 candidats du district ont été reçus. Ils seront en formation FMI (et feuille de match papier) le 
samedi 07 septembre 2024 au district.  
La prochaine FIA est programmée les 14, 15 et 21 septembre 2024 à AUBEVOYE sur les installations 
du club de Eure Madrie Seine.  
 

oO*************Oo 
 
6°) Sous-commission des jeunes arbitres : 
La prochaine réunion est prévue le 12 septembre 2024 à 19 heures 00 avec un stage prévu le 14 
septembre 2024.  
Les deux présidents sont en cours d’organisation.  
 

oO*************Oo 
 
7°) Plan de formation des arbitres et observateurs : 
Richard HUE informe la commission que les formations pour les candidats R3 – D1 – D2 débutera en 
janvier 2025. Il y a 02 candidats R3 pour la ligue – 03 candidats Arbitre Assistant - 06 candidats D2  
 
Un débat débute concernant le nombre de reçus potentiels car si nous voulons une catégorie D1 à 12 
l’examen doit se transformer en concours avec un nombre de places définies en début de saison.  
 
Le stage de nos observateurs aura lieu le vendredi 13 septembre au DEF à 19h00. A cette occasion, il 
sera présenté aux observateurs une maquette modifiée par Emmanuel AUBERT. Le but étant de faire 
progresser les arbitres et qu’ils comprennent ce qu’il leur est demandé.  
Cette modification est validée par les membres de la CDA 
 



Le président nous présente son projet de classement au rang pour les arbitres de D1, à savoir deux 
poules où chaque arbitre sera vu deux fois. Chaque poule verra deux observateurs lui être attachée.  
Un tirage au sort le jour du stage des arbitres de D1 sera effectué le samedi 07 septembre 2024 pour 
déterminer les poules et les observateurs.  
 
Cette proposition est adoptée à l’unanimité des membres présents.  
 
Renaud PALMER demande à ne pas observer un arbitre du groupe en raison de son club 
d’appartenance qui est le même que le sien.  
 

oO*************Oo 
 

8°) Futsal : 
Une réunion en visio a eu lieu le 26 aout 2024. Il a été abordé le sujet de l’arbitre bénévole qui crée 
plus de problème qu’autre chose ; cela met en difficultés des arbitres officiels. Il a donc été demandé 
la désignation d’un second arbitre officiel formé.  
 
Philippe nous informe que les désignations pour la rentrée ont été effectuées. Elle aura lieu le 10 
septembre à Thiberville, le 12 septembre à Bueil et Pitres et le 16 septembre à St Sébastien de 
Morsent pour les féminines.  
 
Philippe demande que les membres de la sous-commission soient formés initiateur 1 en arbitrage.  
 
Le stage Futsal est prévu le 13 octobre 2024 au matin au gymnase de Bueil. 
 

oO*************Oo 
 

09°) Questions diverses :  
- Arnaud SABLIERE, présente le challenge Jacques FECIL. Dans ce cadre, 20 arbitres (16 seniors et 04 
jeunes) seront récompensés lors de la soirée de remise des trophées du district le 18 octobre 2024 à 
BEAUMONT LE ROGER. 
 
- Jacques FECIL nous fait un compte rendu de la CRA. Une réunion est prévue le 05 septembre. Les 
arbitres R2 seront comme les arbitres R3 avec une poule de montée et une de descente.  
 
- Philippe DE PASQUALE demande à pouvoir faire les désignations futsal en automatique avec 
Mathieu.  
 
- Jean François MERIEUX demande de faire préciser les modalités pour le contrôle de licences. Il 
revient également sur la réunion du pôle arbitrage.  
Il remarque qu’il y a un manque de contact entre les arbitres du district et ceux de la ligue. Pour y 
remédier, il est envisagé l’organisation d’une réunion de cohésion le 11 janvier 2025. Le but est de 
voir comment améliorer la communication entre les deux catégories.  
 
- Muriel FARCY revient sur le challenge Jacques FECIL. Ne faut-il pas revenir sur les courriers de 
rappel envoyés aux arbitres car quand elle n’est pas là, personne ne prend le relai. Demande s’il n’est 
pas mieux de se concentrer sur les indisponibilités du jeudi, vendredi.  
Pour les rapports concernant les jeunes, la mise en place d’un tuto vidéo serait bien. Mathieu 
travaille dessus.  
Pour les jeunes arbitres officiant en U13, le rapport devient obligatoire.  
 



Frédéric MARTIN nous informe qu’il ne poursuivra pas dans la prochaine mandature ses fonctions au 
sein de la CDA et CDPA pour des raisons professionnelles et personnelles. Il continuera ses 
observations.  
 

oO*************Oo 
 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 21H30. 
 

oO*************Oo 
 

    Le Président de la CDA,    Le Secrétaire de séance,  

    Jacques FECIL    Renaud PALMER 

 


